

第6回学校運営委員会便り

令和7年1月28日
世田谷区立明正小学校
学校運営委員会

参加者…田中(委員長・卒業生)、石神(有識者)、辻(地域)、藁谷(地域)、倉谷(地域)、稻葉(卒業生)、末廣・岩田(PTA)、栗林校長、下地副校長、高貝副校長
欠席…西川(PTA)、藤岡(就学予定)

1 井上養護教諭より(R6 明正小着任)

大規模校は初めてで、先生たちの雰囲気が明るくて元気いっぱいだと感じた。健康診断が終わってからの病院受診率がとても高く、保護者の方のお力が大きい学校なのかなと思った。大規模校だが、今年度は学級閉鎖がゼロにも驚いている。感染症の大流行はないが、胃腸炎が微増している様子である。人数が多い分、保健室の来室は多いが、蒲原主任養護教諭と共に子どもたちが心と身体を元気にして学校生活を送れるようにしていきたい。先日開催した「学校保健委員会」は保護者の参加が少なかったため、情報発信方法を検討し、次回に生かしていきたい。

2 運営委員長挨拶

11月11日、3年生のクラブ見学に同行した。推し活クラブは自分の「推し」についての発表をしていた。
12月14日、せいじょう地域文化祭があった。
12月18日、クリスマス歌の会に参加した。先生方もたくさん参加していた。
12月21日、クリスマスワークショップがあった。今年度は事前集金をし、材料を購入した。
12月23日、3年生の地域探検、成城大学恐竜・化石ギャラリー、成城100年のあゆみ展示の見学に同行した。興味のもち方が皆それだった。
「学校それは小さな社会」の映画を見に行った。よく知る小学校の様子だと思った。映画として描き出したことがすごいと思った。
1月23日、学校保健委員会に参加した。給食の話や保健の話が聞けてよかったです。
1月25日、漢検を実施した。今年度は63人が受験し、ダブル受験は7人だった。
世田谷区教育大綱について、世田谷区教育委員会教育長職務代理者の濱澤寿一さんの話が聞ける会に行ってきた。「DoではなくBeを表したい、どうなりたいかではなく、どうありたいかを大切にしてほしい」という教育大綱についての思いが強く印象に残った。明正小学校でも家庭教育学級などを活用し、お話しいただける機会があればと思う。
明日からひまわり学級の連合展覧会がある。ぜひ見に行きたいと思っている。
2月14日、新BOP連絡協議会に参加予定である。

3 校長より

3学期もよろしくお願ひいたします。
・防火シャッター・防火扉避難訓練…教員が訓練した。
・キャリア教育(6)…日大商学部大学生にも話していただいた。子どもたちも親近感をもって話が聞けた。
・TBS出前授業(5)…放送体験を行った。
・社会科見学(4)…中央防波堤を見学。浅草でボランティアガイドに案内していただいた。浅草はなぜずっと人気があるのか、社会科で学習する。
・大蔵大根…せたがや育ちの大蔵大根を給食に出している。ひまわり学級が抜いてきた大根も給食で提供した。
・ランチ委員会のクリエイティブ給食…どんな給食を食べたいのかアンケートをとり、栄養士が実現した。
・合唱交歓会…世田谷区民会館で区の合唱交歓会があった。合唱団が頑張っている。
・保育園との交流(1)…昔遊び 動くおもちゃで遊んだ。
・留学生訪問(5・6)…国際理解教育で大学生のお話を聞いた。
・5校交流会…芦花小学校に行き、かけっこや玉入れを通して体を動かした。
・クリスマス歌の会…先生方が多く参加した。
・落ち葉かき(3)…落ち葉がふかふかで気持ちよさそうだった。
・クリスマスワークショップ…地域の方が講師としてワークショップを開いてくれた。
・成城大学恐竜・化石ギャラリー、砧総合支所見学(3)…海と陸の化石がある。子どもたちは興味をもっていた。
・3学期始業式…大きな事故はなかった。オーストラリアの海外派遣に行った児童が報告を行った。
・書き初め会…6年生が「小学校最後ですから。」と納得いくまで集中して書いていた姿が印象的だった。
・里山笹狩り(6)…とても大切な作業である。
・小松菜とり(ひ)…ひまわり学級がとってきた小松菜を給食で提供した。
・学校保健委員会…毎年4人全員、校医さんが来てくださっているのがすごい。

○令和7年度の教育課程について

・振替休業日のない土曜日授業を廃止し、土曜日授業は振替休業日を設ける。
・学習発表会は展示中心で行う。

- ・通知表について、年間3回から前半・後半(2回)に変更し、長期休業前にはキャリアパスポートで振り返りを行う。生活の様子は個人面談で伝えるように変更する予定である。
- ・これまで余剰時数をかなり多くとっていたが、区の方針の通り標準時数を基本にしていく。
- ・サマースクールは、暑い中、登校してくるリスクを考えて、取りやめる予定である。
- ・今年度研究指定校だった「魅力ある学校づくり」を、次年度は「魅力ある学び舎」に広げていく。地域の教育素材を活用していくというものである。
- ・次年度の学級編成について…新1年生の数や転出入を予定している児童の情報をできるだけ早く把握し、対応していく。転出を予定する情報は、確実に、できるだけ早く知らせてほしい。

(意見)

- ・キャリアパスポートの書式はどのように作られているのか。
→学校ごとに作成している。明正小では2年前に検討して作成した。最初は文科省から形式が示された。低・中・高で分かれているが、大まかな構成は同じ。
- ・タブレットでキャリアパスポートが記録できるようになると、先生方が楽かなと思う。
→キャリアパスポートは今は手書きである。

4 その他

○学校関係者評価アンケートについて(下地)

保護者アンケートの回収率は、61%だった(昨年度67%)。オンラインになると回収率が下がる傾向にある。紙で回収していたときは、90%程度だった。

(意見)

- ・学校関係者評価アンケートに答えるのは保護者の義務だと思う。結果が学校への評価となる。回収率は100%に近いことが望ましい。
- ・「アンケート」と聞くと、答えなくてもよいものと受け取られやすいのではないか。答えなければならないものと受け止めてもいいやすい名称に変えるなど、回収率が上がる工夫ができないか。
- ・「PTA活動にすんで参加している」の肯定的な回答は6割である。実際よりも多いように感じられるが、参加している人がアンケートに回答しているのだろうか。
- ・否定的な回答をした児童について、回答の分析をしっかりと行い、現場で活かしてもらいたい。
- ・子どもたちに、積極的な意味の「暇」が必要ではないか。今の子どもたちは自分で考える時間(暇)がないようだ。

○きらきらキッズフェスタ 2月15日(土)13時～ 大蔵第二運動場体育館 明正小 HAPPY☆エイサーズも出演予定。
○2月21日「アフターコロナの親子関係を考える」研修会が成城ホールにある。

今後の予定

- ・3/11(火)今年度最後です。体育館3階ミーティングルームにて10:30より。今年度は全7回の開催です。
学校運営委員会は公開されており、傍聴いただけます。
傍聴を希望される方は事前に meiseispt@gmail.com へご連絡ください。